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Betreff: Bekanntgabe und Behandlung der seit der letzten Gemeinderatssitzung an  
den Oberbürgermeister gerichteten schriftlichen Anträge und Schreiben 

  
Anlagen: - 

 
 
Antrag: 
 
Zuzustimmen, dass die seit der letzten Gemeinderatssitzung am 19. November 2008 beim 
Oberbürgermeister eingegangenen schriftlichen Anträge, die der Unterstützung von mindestens einem 
Viertel der Mitglieder des Gemeinderats bedürfen, wie beantragt behandelt werden.  
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Sachdarstellung: 
 
 
I. Seit der letzten Gemeinderatssitzung am 19. November 2008 sind folgende schrift- 
 liche Anträge von Gemeinderatsmitgliedern beim Oberbürgermeister eingegangen, 
 deren Behandlung in einem gemeinderätlichen Gremium der Unterstützung von  
 mindestens einem Viertel der Mitglieder des Gemeinderats bedarf: 
 
168 Dusolt, Hengartner, Grees, Bühler, Kriechbaum, 18.11.08 

Kreisel Stuttgarter Straße/Lehrer Straße/Alte B 10 
Dieses Kreuzungsvorhaben mittels eines Kreisverkehrs unverzüglich in Angriff zu nehmen. Eine 
Beratung und einen Bericht über den Planungsstand auch der anderen Projekte im 
Fachbereichsausschuss Stadtentwicklung, Bau und Umwelt wird beantragt. 
 
Die Antragssteller erhalten eine schriftliche Antwort. 
 

171 GRÜNE, 19.11.08 
Kulturplakatierung 
In allen 6 Bereichen (Münsterplatz, Judenhof, Neue Mitte, Rathaus, Marktplatz, Weinhof) 1 -
2 Kultursäulen aufzustellen, die von den Kulturveranstaltern nach dem bestehenden Verfahren 
belegt werden können. 
 
Wenn dieser Vorschlag keine Mehrheit findet wird folgendes beantragt: 
Die neue Plakatierungsordnung als TOP auf die nächste Sitzung des Fachbereichsausschusses 
Stadtentwicklung, Bau und Umwelt oder Hauptausschusses zu setzen und bis dato die 
Verordnung nicht in Kraft treten zu lassen.  
 
Behandlung des Antrags im Fachbereichsausschuss Stadtentwicklung, Bau und Umwelt. 
 

174 SPD, 25.11.08 
Tempo 30 im Bereich Badberg einzurichten. Wenn die Verwaltung dies ablehnt, wird eine 
Beratung im Fachbereichsausschuss Stadtentwicklung, Bau und Umwelt beantragt. 
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 
II. Seit der letzten Gemeinderatssitzung am 19. November 2008 sind folgende schrift- 
 liche Anträge sowie Schreiben von Fraktionen und einzelnen Mitgliedern des Ge- 
 meinderats beim Oberbürgermeister eingegangen, die nach der Geschäftsordnung 
 des Gemeinderats in einem gemeinderätlichen Gremium zu behandeln sind oder  
 die in einem sonstigen Gremium behandelt werden, in denen Gemeinderatsmit- 
 glieder tätig sind, oder deren Erledigung in die Zuständigkeit der Verwaltung fällt  
 oder die schon erledigt wurden: 
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161 Dr. Schäfle, 16.10.08 

Es wird beantragt: 
1. Wiederherstellung des Zebrastreifens am Straßenübergang vom westlichen Rand der 

Altenwohnungen im Haslacherweg zum Eingang von Lidl. 
2. Bessere Kennzeichnung des Haslacherwegs als Tempo 30 Zone. 
 
Stadträtin Dr. Schäfle erhielt am 09.12.08 eine schriftliche Antwort. 
 

162 SPD, 13.11.08 
Finanzkrise 
1. Die Sparkasse soll im Hauptausschuss über die aktuelle Situation berichten.  
2. Künftig soll die Sparkasse regelmäßig über die Lage des Unternehmens berichten. 

 
Die SPD-Fraktion erhielt am 09.12.08 eine schriftliche Antwort. 
 

163 CDU, 17.11.08 
Tag der deutschen Einheit 
Es wird beantragt in der nächsten Sitzung des Gemeinderats folgendes zu beschließen: 
- Der Gemeinderat beauftragt die Verwaltung mit der Ausarbeitung einer dem Anlass 

angemessenen Veranstaltungsform. 
- Die Verwaltung legt zeitnah einen Vorbericht über Planung und Finanzierung vor. 
 
Der Antrag wurde in der Sitzung des Ältestenrats am 08.12.08 behandelt. 
 

164 CDU, 17.11.08 
Bauzeit Sanierung Westringtunnel 2009 bis 2011 
Es wird beantragt: 
1. Die Bauzeit bei den Sanierungsarbeiten an beiden Tunnelröhren jeweils auf max. 

6 Monate zu begrenzen und dies in den Ausschreibungen festzuschreiben. 
2. Die Arbeiten an einen Generalunternehmer zu vergeben, falls dies nicht bereits geplant ist. 

Ein Generalunternehmer ist gezwungen alle Einzelgewerke so zu koordinieren, dass die 
vorgegebene Bauzeit eingehalten wird. 

3. Bei Bedarf sachliche Gründe zu nennen, warum die Bauzeit nicht verkürzt werden kann. 
 

Behandlung des Antrags im Fachbereichsausschuss Stadtentwicklung, Bau und Umwelt. 
 

165 SPD, 17.11.08 
Baustellen "Fernwärme Westplatz - Moltkestraße" 
Es wird um Information gebeten, wann diese Baustellen nun endgültig fertig gestellt werden. 
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

166 GRÜNE, 17.11.08 
Fahrradweg Mähringer Weg  
Die Kreuzung (Mähringer Weg/Stifterweg) zu entschärfen, in dem eine Fahrradampel installiert 
wird, die dem Fahrradfahrer vor dem Autofahren Vorrang einräumt. 
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
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167 GRÜNE, 18.11.08 

Nach den Basketballspielen künftig mindestens einen Einsatzbus der Stadtwerke zur Verfügung zu 
stellen. 
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält durch die SWU eine schriftliche Antwort. 
 

169 SPD, 19.11.08 
Eine kostengünstige Sanierung des Kunstwerks von Carlos Ramirez in der Friedrichsau zu 
veranlassen. 
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

170 GRÜNE, 19.11.08 
City-Bahnhof 
Es wird beantragt: 
1. Bei der Besetzung der Jury für das Preisgericht "Ulm-City-Bahnhof" soll darauf geachtet 

werden, dass die Fachpreisrichter und -richterinnen zur Hälfte mit kompetenten 
Fachfrauen aus den Bereichen Verkehrsplanung und Stadtplanung besetzt werden. 

2. Ein Mitglied des Frauenforums wird als Sachpreisrichterin benannt, ähnlich dem 
Preisgericht "Lettenwald", bei dem ein Mitglied der RPG eingeladen wird. 
 

Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

172 Dörfler, 21.11.08 
Es wird beantragt: 
1. An den beiden Haltestellen am Egginger Weg die Bordsteinkante deutlich zu erhöhen. 
2. Die Busfahren müssen darauf achten, dass, wenn Fahrgäste mit Gehhilfen einsteigen 

wollen der Abstand zur Buseinstiegstür nicht zu groß ist. 
 

Stadtrat Dörfler erhält eine schriftliche Antwort. 
 

173 FWG/FDP, SPD, CDU, GRÜNE, 05.11.08 
Den Antrag über Projektzuschuss von 10.000 € für das Projekt "Felix" in den Kindergärten bei den 
Haushaltsplanberatungen zu berücksichtigen. 
 
Der Antrag wurde bei den Haushaltsplanberatungen für das Jahr 2009 behandelt. 
 

175 Dörfler, Keppler, 28.11.08 
Parkplatz in der Innenstadt 
Es wird beantragt, die Parkplätze vor dem Schwörhaus, die bis vor kurzem den Autofahrern zur 
Verfügung standen, in der Vorweihnachtszeit wieder zu öffnen. 
 
Die Antragssteller erhalten eine schriftliche Antwort. 
 

176 CDU, 01.12.08 
Roxy gGmbH - Zuschussantrag 2009 
 
Mit den Haushaltsplanberatungen erledigt. 
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177 CDU, SPD, FWG/FDP, Grüne, 03.12.08 
Masterplan Donaustrategie 
Es wird beantragt, dass die bisherigen und zukünftigen Donauaktivitäten im Rahmen eines 
Masterplanes zusammengestellt werden und die Städte Ulm/Neu-Ulm in gemeinsamer 
Abstimmung den beiden Gemeinderäten einen Vorschlag zu künftiger Organisation, zum 
Mittelbedarf und zur Umsetzung vorlegen mögen. 
 
Die erforderlichen Mittel sind in den Haushalt einzustellen. 
 
Behandlung des Antrags im Hauptausschuss. 
 

178 CDU, 21.11.08 
Spitzencluster Wettbewerb des Bundesministeriums für Bildung und Forschung 
 
Es wird beantragt, mit den zuständigen Gremien (u.a. Ministerien, Stadt Neu-Ulm, 
Koordinierungskreis Stadt/Universität, Hochschulen) Möglichkeiten und Erfolgsaussichten einer 
erneuten Beteiligung am Spitzencluster-Wettbewerb zu prüfen und hierüber im Gemeinderat zu 
berichten. 
 
Behandlung des Antrags im Ältestenrat. 
 

179 CDU, 21.11.08  
Personalschlüssel Kindergarten  
Es wird beantragt, die Zahl der zu beteiligten städtischen Kindergärten zu ermitteln und in 
Abstimmung mit den Trägern der kirchlichen und freien Kindergärten, Vorschläge zu unterbreiten, 
wie und in welchen Einrichtungen ab 2009 sukzessive bedarfsorientiert der Personalschlüssel bis 
2,0 Erzieherinnen pro Gruppe erhöht werden kann. 
 
Die erforderlichen Haushaltsmittel sind hierzu vorsorglich einzustellen. 
 
Erledigt durch die Haushaltsplanberatungen am 02.12.08 
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180 Dr. Roth, Hengartner, 04.12.08 
Umweltzone 
Zu prüfen, wie dem abgeholfen werden kann, dass die Kliniken trotz Umweltzone für Besucher und 
Patienten ohne entsprechende Plakette erreicht werden kann. 
 
Die Antragssteller erhalten eine schriftliche Antwort. 
 

181 Dörfler, 09.12.08 
Es wird beantragt, die teilweise chaotischen Verhältnisse der WC-Anlagen im Stadthaus zu 
verbessern. 
 
Stadtrat Dörfler erhielt am 10.12.08 eine schriftliche Antwort. 
 

182 GRÜNE, 10.12.08 
Es wird beantragt, im Internationalen Ausschuss am 11.12.08 folgendes zu behandeln: 

1. Die Stadt wird beauftragt, die nächste Wahl des Internationalen Ausschusses am 
07.06.2009 durchzuführen. 

2. Die Verwaltung zu beauftragen, die Empfehlungen 1 - 8 der Arbeitsgruppe 
"Fortentwicklung des Internationalen Ausschusses" umzusetzen. 

 
Behandlung des Antrags im Ältestenrat. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Verteiler:  
Gemeinderat 
OB, BM 1, BM 2, BM 3, OB/B, OB/G (3), ZD, BD, Z, R 1, R 2, C 2, C 3, FAM, GM, KA, KAM, LI, SUB, VGV 
(3), ZS/F, SWU 


